

# 高雄だより

6月号

令和7年6月2日  
京都市立高雄小学校  
校長 平野 智洋

## 祝 交通安全教育で表彰されました

高雄の青紅葉の緑色が鮮やかに輝く季節となり、高雄小学校にうれしいニュースが入ってきました。高雄小学校は、京都府交通安全協会から、交通安全教育において表彰状をいただきました。高雄小学校区は、通学路の国道がせまい上にカーブも多く、ガードレールがない場所もあります。そんな中で、日々子どもたちが安全に登校できているのは、日頃から、教職員はもちろん、保護者、地域の皆様が一体となって子どもたちの安全教育に取り組んできたおかげです。この2ヶ月間だけでも、地域委員さんによる登校の見守り、5・6年生の自転車安全教室、地域の交通安全教室とお世話になっています。学校でも引き続き、子どもたちの交通安全に関する意識を高めていますが、保護者や地域の皆様にも、引き続き子どもたちが安全に安心して通学できるように見守りや、お声かけをしていただけるとありがたいです。どうぞ、よろしくお願ひします。



## 地域や社会の中で学んでいます

「地域の子どもは地域で育てる」という言葉をよく聞きますが、高雄小学校も高雄地域の豊かな自然環境と文化遺産の中で、子どもたちの学習が始まっています。1年生や2年生の生活科の学習では春探しや町探検で、様々な場所で学んでいます。3年生は高山寺のお茶摘み体験や京都市の町の様子を見るための長尾山登山、地域でいろいろなことを学んでいます。その中には、高雄小学校でしか学べない学びもあり、それが地域で学ぶ醍醐味です。この学習を通して、子どもたちが高雄地域を大好きになることにつながってほしいと考えています。この後、3年生の平岡ハ幡宮でのモリアオガエルの観察、4年生のクリーンセンターや清滝川での環境学習や今年度から新たに、5年生が日本料理で学ぶ食育にも取り組んでいく予定です。また、その様子はお伝えします。

さて、社会で学ぶといえば、先日、6年生が名古屋に修学旅行に行ってきました。6年生は学ぶべきことをしっかりと学び、節度ある行動でルールも守って2日間を過ごしました。多少注意されたり、友達ともめたりすることもありましたが、すべて自ら振り返ったり、自分で解決したりして、よい学びにすることができました。ホテルの副支配人からは、高雄小学校の子どもたちの行儀のよさをほめてもらいました。さすが高雄小学校の正義の味方「紅葉レンジャー」です。私も誇らしかったです。この学びを普段の学校生活に生かしてくれることを期待しています。



平野 智洋

子どもたちの今と未来のため、社会のあらゆる場で  
**「京都はぐくみ憲章」を実践しましょう!**



## 学校預り金について 6月の振替日は10日(火)です。

【振替額】 1年 6,200円

2年 5,800円

3年 6,200円

4年 6,200円

5年 7,740円

6年 6,300円

教材費  
+給食費

5年は、花背山の家宿泊学習の費用の値上がりにより積立不足額 1,340円を含めた金額になります。

前日までに、振替額を銀行口座にご入金ください。よろしくお願ひいたします。

## 花背山の家宿泊学習について 6月16日(月)~18日(水)に5年生の花背山の家の宿泊学習を実施します。

5年生は、16日から19日まで集団登校で登校しません。また、19日は3時間目(10時30分頃)からの登校になります。

## 個人懇談会について

7月10日(木)~15日(火)に1学期の個人懇談会を設定しています。

後日、1次案内を配布いたしますので詳細をご確認いただきご予定をお知らせください。

毎週月曜日が水泳学習になるため、月曜日6校時に予定していました委員会活動を6日(金)に、クラブを13日(金)に変更いたします。27日(金)は全校5時間授業になります。



## 6月の予定

日	曜	行事
1	日	
2	月	水泳学習②
3	火	
4	水	ALT
5	木	移動図書館
6	金	歯科検診・歯科指導 1年 委員会活動(4年生は、5時間授業)
7	土	
8	日	
9	月	水泳学習③
10	火	ともだちの日「思いやりをもとう」銀行振替日
11	水	代表委員会 ALT
12	木	
13	金	クラブ活動
14	土	
15	日	
16	月	花背山の家宿泊学習1日目 5年 学校安全日
17	火	花背山の家宿泊学習2日目 5年 北部クリーンセンター見学 4年
18	水	花背山の家宿泊学習3日目 5年
19	木	スーパーマーケット見学 3年
20	金	避難訓練(土砂災害)
21	土	
22	日	
23	月	水泳学習④
24	火	
25	水	情報モラル教室 5・6年 清滝川環境学習 4年
26	木	
27	金	全校5時間授業 清滝川環境学習予備日
28	土	
29	日	
30	月	水泳学習⑤

# 修学旅行



5月21日(水)・22日(木)に6年生が名古屋方面に1泊2日の修学旅行に出かけました。

1日目は、バスや新幹線、在来線を乗り継いで最初の目的地レゴランドに到着しました。到着して、お弁当を食べた後、プログラミング教室に参加しました。ロボットがミッション通りに動くようにプログラムを考えます。友達と協力しながら楽しそうに取り組んでいました。プログラミング教室の後は、みんなで自由行動を楽しみました。アトラクションの海賊船に乗ってびしょ濡れになりました、ジェットコースターに乗って歓声を上げたり笑顔がはじけていました。

2日目の名古屋港水族館では、班別行動で大きな水槽で泳ぐ魚たちをゆったりと眺め、イルカスタジアムでは、イルカショーを鑑賞しました。イワシのトルネードや幻想的なクラゲの展示などに目を輝かせながら鑑賞していました。最後の目的地、トヨタ産業技術記念館では、日本の産業のスタートである繊維工業から自動車の工場生産まで自動車産業の歴史を学習しました。他にも産業開発や生産と環境とのかかわり、また世界とのつながりなどを学ぶことができました。

たくさんの思い出を胸に、みんな元気に帰ってくることができました。仲間との絆を深める貴重な時間となりました。この経験をこれから学校生活に生かしてほしいと思います。



## 憲法朝会

5月2日(金)に憲法記念日にちなんで、憲法朝会を実施しました。

子どもたちは、憲法は、何のためにあるのか、学校のきまりや学級目標は、なぜ作られているのかというお話を学校長から聞きました。その後、「こんな学級にしたい。」という思いを込めて各学級で決めた学級目標を発表しました。この1年間で目標を実現できるように頑張って欲しいと思います。



## 1年生を迎える会

5月13日(火)の2校時に「1年生を迎える会」を実施しました。

1年生と6年生が手をつないで入場しました。各学年が、歓迎のメッセージや学校での過ごし方や困ったときはどうするのかを楽しい劇にしたり、高雄小学校の先生に関するクイズなどを出したりして1年生を楽しませていました。1年生は、元気いっぱい自己紹介をしました。全校に温かく迎えられた1年生は、もうすっかり高雄小学校の一員です。



## 自転車安全教室



5月1日(木)に右京警察署より講師を招き高雄交通安全推進委員さんの協力を得て、5・6年生対象の自転車安全教室を実施しました。

自転車に乗る時のルールを「路側帯のある道路を走る時」「歩道のある道路での自転車の乗り方」など様々な場面で細かく注意することを教わった後に一度コースの練習をしてから実技テストを行いました。みんな何度も安全確認をしたり、一旦停止したりと真剣に取り組んでいました。

本校では、自転車安全教室を受講し、自転車免許が交付された5・6年児童のみ国道162号線を自転車で通行することにしています。今回学んだことを守って、正しく安全に自転車に乗ってほしいと思います。



## 高山寺のお茶摘み体験



5月15日(木)に3年生が高山寺にお茶摘みに出かけました。高山寺の茶園は、明惠上人が日本で初めてお茶の栽培を始めた日本最古の茶園とされています。そんな由緒ある茶園でのお茶摘みは、大変貴重な体験です。

茶園に着くとお茶の新芽がつやつやと輝いて、若葉もいい香りをさせていました。「うわっ、お茶の葉がたくさんある。」「たくさん採るぞ。」と張り切る子どもたち。新芽の部分だけをポキッポキッと小気味のいい音をさせて摘んでいきました。みんなで協力してバケツが何度もいっぱいになるほど収穫できました。「高雄にはこんなすごいものがあるんだ。」子どもたちは、改めて自分たちの住む高雄についていろいろと発見したようです。これからわくわくタイムでは、今まで知らなかった高雄の素晴らしいをもっと見つけていこうと思います。



## 非行防止教室

5月23日(金)に右京署のスクールサポーターの方を講師に迎え5・6年生を対象に非行防止教室を実施しました。子どもたちの身の回りで起きている問題やいじめについて、最近問題になっているSNSでのトラブルも交えて教えていただきました。

トラブルに巻き込まれたときは、一人で悩まず友だちや信頼できる大人に相談し、一人一人が自分の行動についてよく考えて「心にブレーキをかけることが大切」と学びました。子どもたちは「自分ならどうするだろう。」と考えながら、真剣にお話を聞いていました。

